
Question n° 56 de M. David WEYTSMAN  

du 21 novembre 2023 

------------------------------------------------------------ 
 
 
La statue d'Alexandre Gendebien, construite par 
Charles Vanderstappen et qui se trouve actuellement 
sur le square Frère-Orban, est actuellement entourée 
de barrières Nadar depuis plus de trois ans. 
 
Au vu de cela, pourriez-vous répondre aux questions 
suivantes : 
 

• Que justifie la mise en place de ces barrières ? 
 

• Qu'est-il prévu pour cette statue ou pour des 
éléments qui se trouveraient autour ?  
 

• Un enlèvement de ces barrières est-il à l'ordre 
du jour ? Dans la négative, le sera-t-il un jour ? 
Dans la positive, pour quand cela est-il prévu ? 

 
 
Je vous remercie d’avance pour vos réponses. 
 
 

---------- 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
 
Le chantier est toujours en cours, qui nécessite donc 
la mise en place des barrières. 
 
Le projet est relativement simple, finir la remise en 
état des grilles existantes par l’ancrage des tenons et 
le placement d’une grille tout autour du monument 
d’Alexandre Gendebien. 
 
La firme en question a mentionné à plusieurs reprises 
qu’il est possible d’effectuer ces travaux en même 
temps avec le ferronnier. Or rien à évolué dans les 
deux sens. 
 
Le placement de la nouvelle grille consiste entourer le 
monument existant en plaçant un soubassement en 
pierre bleue et le placement d’une ferronnerie de 13 
mètres courant qui respecte l’aspect du restant du 
parc. 
 
La Ville est toujours en attente d’une réponse positive 
de la firme concernant la finalisation des pièces en 
fonte malgré les maintes promesses de la firme en 
fixant des dates de plannings pour sa pose. 
 
L’enlèvement des barrières n’est pas possible dû au 
fait que la pose du soubassement en pierre bleue 
présente un risque de chute au passants, tant que les 
pièces de ferronneries n’ont pas été placé. 
 

Vraag nr. 56 van dhr. David WEYTSMAN 

dd. 21 november 2023 (Vertaling) 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Het standbeeld van Alexandre Gendebien, dat door 
Charles Vanderstappen gebouwd werd en momenteel 
op het Frère-Orbansquare staat, is al drie jaar 
omringd door nadarhekken. 
 
Kunt u met het oog hierop de volgende vragen 
beantwoorden : 
 

• Waarom worden deze hekken geplaatst? 
 

• Wat zijn de plannen voor het standbeeld en de 
omringende elementen? 
 

• Zijn er al plannen om de barrières te 
verwijderen? Zo nee, zullen ze ooit worden 
verwijderd? Zo ja, wanneer ? 

 
 
Ik dank u alvast voor uw antwoorden. 
 
 

---------- 
 

Antwoord van het College : 

---------------------------------- 
 
 
De werf is nog steeds lopende, vandaar de nood om 
de hekken te plaatsen. 
 
Het project is relatief eenvoudig, de herstelling van de 
bestaande hekken door de verankering van de 
pennen en de plaatsing van de hekkens rond het 
monument van Alexandre Gendebien. 
 
De betrokken firma heeft al verschillende malen 
bevestigd dat het mogelijk is om de werken simultaan 
met de aannemer ijzerwerken uit te voeren. Echter er 
is niets meer geëvolueerd. 
 
De werken bestaan eruit om rond het monument een 
smeedijzeren hekken van 13 lopende meter aan te 
brengen op een sokkel in blauwe hardsteen in 
harmonie met het aspect van het park. 
 
 
De Stad wacht nog steeds op een positieve respons 
van de firma voor de afwerking van de smeedijzeren 
onderdelen ondanks de verschillende beloftes om 
data vast te leggen voor de plaatsing. 
 
Het verwijderen van de barrières is niet mogelijk 
omdat de blauwe hardsteen sokkels een struikel risico 
vormen voor de voorbijgangers zolang de 
smeedijzeren hekkens niet zijn geplaatst. 
 



Une nouvelle réunion avec l’entreprise est planifié à 
très court terme en vue de débloquer la situation. 
 
 

---------- 

Een nieuwe vergadering is op korte termijn gepland 
met de aannemer teneinde de situatie te deblokkeren. 
 
 

---------- 

 


